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机动车号牌管理改革：
号牌统一监管 选号更多选择

近日，公安部部署启动机动车号牌管理
改革，推广应用全国统一选号系统和号牌生
产 管 理 系 统 ，优 化 管 理 服 务 ，健 全 监 管 制
度，保证号牌发放更加阳光透明、更加便民
高效，不断提升广大车主切身感受和满意
度，不断提升公安机关执法公信力。按照公
安部统一安排，从今年 6 月 20 日开始，全国
将分 3 批推广应用统一的选号系统，第一批
推广单位有河北、吉林、江苏、山东、河南、
广东、广西、重庆 8 个省（区、市）以及福建福
州、江西吉安、湖北武汉、宜昌、四川绵阳、
云南昆明、陕西渭南、新疆巴音郭楞 8 个市
（州）。下一步，公安部将加快应用进度，抓
紧完成全国推广应用工作。

8月 31日前完成无人机
实名登记注册

6 月 1 日起，已经或正准备购买无人机
的用户需要注意，如果您的无人机起飞重量
在 250 克（含）以上，就必须根据民航局发布
的《民用无人驾驶航空器实名制登记管理规
定》进行实名登记注册。8 月 31 日后如果仍
未注册，其行为将被视为非法，无人机的使
用也将受影响。民用无人机制造商和民用
无 人 机 拥 有 者 在“无 人 机 实 名 登 记 系 统 ”
（https：//uas.caac.gov.cn）上申请账户；民用无
人机制造商在该系统中填报其所有产品的
信息；民用无人机拥有者在该系统中实名登
记其拥有产品的信息，并将系统给定的登记
标志粘贴在无人机上。

逾 1.3亿人缴存住房公积金
异地移接续平台月底前上线

近日，住建部、财政部、人民银行联合发
布《全国住房公积金 2016 年年度报告》（以
下简称报告）。2016 年，全国住房公积金业
务继续保持安全、平稳的发展态势，缴存、
提取、贷款等主要指标持续增长，资金使用
效率不断提高。2016 年，全国住房公积金实
缴 单 位 238.25 万 个 、实 缴 职 工 13064.50 万
人，分别比上年增加 6.9 万个、671.19 万人，
均保持了连年增长。2016 年，公积金缴存新
开户单位数 31.81 万个，新开户职工 1612.87
万人，为当年全国新增就业人员的 1.23 倍。

我省 3196宗农垦国有土地
确权登记发证

据悉，随着我省大力推进农垦国有土地
确权登记，截至 5 月 15 日，全省农垦国有土
地已确权登记发证 26.2 万亩 3196 宗，已登
记发证面积占总面积的 85.9%。我省共有农
垦国有农场 42 个。农垦国有土地涉及德
宏、临沧、保山、西双版纳等 7 个州（市）、28
个县（市、区）。农垦国有土地确权登记是
我省深化农垦改革发展和推进不动产登记
改革工作中的重点、难点。针对现存的诸多
问题，省委、省政府制定出台了《关于深化
农垦改革发展的实施意见》，明确工作目标
和保障措施，加快推进工作，确保 2017 年底
前完成确权登记发证任务。

由陈木胜执导，古天乐、马

丽、刘楚恬、黄星羱等主演的合

家欢电影《喵星人》将于 7 月 14
日暑期档全国公映。电影讲述

了“喵星来客”犀犀利乘坐飞船

来到地球，阴差阳错地成为古

天乐、马丽一家的新成员和随

后发生的一系列爆笑故事。片

方日前推出了一款“欢乐大冒

险”版六一海报与一组剧照，画

面中孩子们和犀犀利的造型欢

快有趣，一股浓郁的萌范儿翩

翩来袭，刘楚恬、黄星羱和犀犀

利带领大家一起“萌趣”六一，

欢乐过节。

今夏六一，恰逢端午初过，

电影《喵星人》欢乐登场，一派

欢腾气氛。最新曝光的“欢乐

大冒险”海报中，“机灵小妞”

刘楚恬抱着犀犀利的大脑袋玩

得不亦乐乎，画不尽缤纷童趣；

“暖男哥哥”黄星羱双手张开拥

抱的天真豪放姿态可谓笑果十

足；“憨萌大王”犀犀利神情欢

欣，正与一只蓝色鸟儿开心逗

趣，生动可爱的模样充满喜感

……整幅画面，童趣飞扬，缤纷

绚烂，贴合了影片“大手”牵“小

手”的合家欢的气质。

随同海报曝光的一系列剧

照，则将初夏世界呈现出欢畅

的气息，靓丽清新的视觉风格

加上可爱萌动的人物角色，以

“爱”与“勇气”的欢乐正能量主

线贯穿电影始终，让一股大冒

险个性风席卷整个六一。

除了在影片易懂却不低龄

的故事中加入更多跌宕起伏的

情节，导演陈木胜还增加许多

奇幻、冒险的元素，并通过激萌

可爱的表现方式让儿童观影更

加 舒 心 ，画 面 炫 酷 而 又 刺 激 。

此外，人物造型与性格刻画亦

是萌趣十分，极具喜感。

《喵星人》发儿童节海报
古天乐携萌喵欢乐大冒险

由 美 国 派 拉 蒙 影 片 公 司

出品，著名导演迈克尔·贝执

导，“斗士”马克·沃尔伯格、奥

斯卡影帝安东尼·霍普金斯、

劳 拉·哈 德 克 、伊 莎 贝 拉·莫

奈、乔什·杜哈明等主演的科

幻 动 作 大 片《变 形 金 刚 5：最

后 的 骑 士》在 六 一 儿 童 节 之

际，发布“童心协力”版预告，

小女主伊莎贝拉英勇登场，解

救困境中的小伙伴，三头龙、

威震天强悍出击战斗持续升

级。

“ 童 心 协 力 ”版 预 告 以 一

群孩子的视角展开。在好奇

心的催使下，孩子们来到城市

废墟中，探寻着变形金刚的残

骸，却意外卷入了一场战斗。

关键时刻，小女主伊莎贝拉英

勇登场，带领小伙伴们成功躲

避 了 敌 人 的 攻 击 ，最 终 在 凯

德·伊格尔的帮助下，解救了

陷入困境的小伙伴们。随着

三头龙、威震天、擎天柱等各

方势力的加入，战斗也在不断

升级。

“ 变 形 金 刚 ”曾 伴 随 几 代

中国观众的成长，从 80 年代风

靡的动画版《变形金刚》，到无

数的漫画、玩具等衍生文化都

为 大 家 的 童 年 带 来 无 限 欢

乐。 2007 年横空出世的真人

版电影《变形金刚》则再度唤

起观众童年的珍贵回忆，如今

变形金刚已经成为一种文化

符号，不但见证了 70、80 后的

青春，也正书写着 90、00 后新

一代中国观众的英雄梦。在

即将上映的《变形金刚 5》中不

但有观众熟悉的科幻、动作大

场面，更融入了家庭、团结、成

长等正能量元素，使得《变形

金刚 5》也成为暑期合家欢观

影的不错之选。

《变形金刚 5》曝“童心协力”版预告 小女主英勇登场
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自古以来，粗粮就在饮食

中占有重要地位。粗粮的某

些微量元素如铁、镁、锌、硒的

含 量 要 比 细 粮 多 一 些 ，并 且

钾、钙、维生素 E、叶酸、生物

类 黄 酮 的 含 量 也 比 细 粮 丰

富。据说，除了整体营养水平

较高外，每种粗粮也都有自己

的看家本领。

燕麦、莜麦：它们富含 β 葡

聚糖这种黏性物质，能延缓血

糖、血脂、血胆固醇上升；蛋白

质 、维 生 素 和 矿 物 质 含 量 较

高 ，饱 腹 感 在 所 有 粮 食 中 最

强，餐后血糖反应最低。并且

其含有燕麦皂甙，对保护心血

管有帮助。

小米、大黄米：其富含钾、

镁、铁等矿物质、丰富的 B 族

维生素及预防视力衰老的叶

黄 素 ，质 地 柔 软 ，容 易 煮 烂 。

两者的餐后血糖反应低于大

米，但高于其他粗粮。优点是

老幼皆宜，容易消化吸收，古

人把它们当成细粮看待。

黑 米 、紫 米 ：它 们 富 含 花

青素，抗氧化作用强，矿物质

含量是白米的 3~4 倍。餐后血

糖反应高于燕麦，但低于精白

米。

全 麦 ：就 是 完 整 的 小 麦

粒，或小麦粒磨出的全部粉的

混合品，含有麦胚。全麦的维

生素含量是白面粉的 4 倍，纤

维含量是白面粉的 5 倍以上，

对预防肠癌很有利。

藜 麦 ：营 养 素 含 量 较 均

衡，不仅蛋白质、脂肪、碳水化

合物这三大营养素的比例十

分合理，蛋白质质量在一定程

度上更是可以和脱脂牛奶或

肉类相媲美。藜麦虽然近些

年才被引入中国，但其实它在

南美地区已经有着 5000~7000
年的种植历史。藜麦是联合

国粮农组织确认的唯一一种

能够单独满足人体基本营养

需求的植物。

青 稞 ：它 是 大 麦 的 一 种 ，

又称裸麦、稞麦，主要种植于

青海、西藏等高原寒冷地带。

青稞含一定量的 β 葡聚糖和黄

酮类化合物，同时富含慢速消

化淀粉，能起到调节血糖、改

善心血管健康的作用。

淀 粉 豆 类 ：包 括 红 豆 、绿

豆、蚕豆、扁豆、芸豆、鹰嘴豆

等，淀粉豆类血糖曲线的峰值

较低，各种煮豆类的血糖指数

在 20~40，远远低于大米白面

制成的主食，因此特别适合需

要调控血糖的人群食用。以

各种豆类煮成的粥，是糖尿病

人较好的食物。

荞麦：其种皮中含有一种

独 特 成 分—— 芦 丁 。 现 代 研

究表明，芦丁具有降脂、软化

血管、增加血管弹性等作用。

因此，在日常膳食中经常搭配

适量荞麦，可以预防高血压、

高血脂、动脉粥样硬化、冠心

病等。

燕 麦 小 米 各 有 长 项 青 稞 豆 类 调 节 血 糖
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我市采取六项措施整治

违法超限超载行为

——见第2/3版

节水治水生态修复工程是洱海保
护 治 理 的 重 要 一 环 ，洱 海 保 护 治 理

“七大行动”启动以来，我市对苍山十
八溪取水口、地下井等私自用水情况
进行调查，并制定取缔和封堵措施进
行整治。

5月 25日，市水务局水政监察大队
在大理大学、市水务公司、大理镇等部
门的积极配合下，对大理大学古城校
区黑龙溪人饮取水口进行封堵。为实
现大理城乡统筹供水，市水务部门将
大理大学作为第一个试点，按照工作
安排和部署，在安全供水保障方面对
大理三水厂一塔车间进行了加压泵站
的改造，从一塔车间铺设 DN500 的管
道至大理大学宏盛路取水口，实施了
从亚星饭店至一塔车间 DN500 的输水
管铺设，确保为大理大学安全供水。

据了解，日常在大理大学古城校
区生活的教职工约有 2 万人，以前学
校的教学、科研、生活等用水主要靠
苍山黑龙溪引水、地下井取水、水务
公司供水三种方式。在洱海保护治
理“七大行动”中，大理大学始终以高
度的政治责任感和社会责任意识，把
洱海保护治理放在心上、抓在手上、
扛在肩上，全力支持配合当地水务部
门做好洱海保护治理各项任务落实，
将大理大学古城校区黑龙溪人饮取
水口进行了封堵。

目前，我市已对 106 个农业灌溉
取水口进行封堵，对 2552 口地下井进
行封堵，全市节水治水生态修复工作
稳步推进。 记者 郭鹏昌
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5 月 25 日，我市召开推进“两学一
做”学习教育常态化制度化工作暨基层
党建重点任务推进会。会议传达学习
贯彻习近平总书记对“两学一做”学习
教育的重要指示和中央、省、州党委座
谈会精神，中央、省基层党建工作重点
任务推进会精神和州委相关要求，回顾
总结 2016 年全市“两学一做”学习教育
开展情况，安排部署全市“两学一做”学
习教育常态化制度化工作和基层党建
重点任务。

会议指出，全市各级党组织和广大
党员干部要切实提高政治站位，充分认
识“学什么、怎么学”这一根本。把思想
和行动统一到习近平总书记的重要指
示精神上来，以强烈的政治意识、大局
意识、核心意识、看齐意识，扎实推进

“两学一做”学习教育常态化制度化；切
实用党章党规规范言行，用党的创新理
论武装头脑，在持续学、深入学上下功
夫，努力提升学习效果。

会议要求，要以严和实的力度，重
点抓好“做什么、怎么做”这一关键。把

推进“两学一做”学习教育常态化制度
化与全市中心工作深度融合，做到以学
促做、知行合一，当先锋作表率，将学习
教育成果转化为推动我市跨越发展的
实际成效。突出思想建党，实施“党性
提升”行动；突出以上率下，实施“示范
引领”行动；突出以学促做，实施两个

“双推进”行动；突出分类指导，实施“典
型培树”行动；突出问题导向，实施“全
面体检”行动；突出常抓不懈，实施“阵
地建设”行动。

会议强调，要以“基层党建提升年”
为抓手，全面落实“改什么、怎么改”这一
重点。坚持问题导向，边学边改、即知即
改。要突出支部主体地位，强化基层支
部建设，不断提升基层党组织的政治功
能和服务水平。要加强组织领导，层层
压实责任，强化过程督导，强化统筹兼
顾，确保学习教育常态化制度化工作落
地见效，推动全面从严治党向纵深发展。

市委副书记张勇出席会议并对推
进我市“两学一做”学习教育常态化制
度化工作和基层党建重点任务作要求

和部署。
市委常委、市委办主任陈爱国主持

会议并对学习传达和贯彻落实会议精
神作安排。

会上，市委常委、市委组织部部长
谢莉传达学习了上级相关指示和会议
精神。喜洲镇党委、太邑乡党委、市法
院党总支、下关八小党支部分别对“两
学一做”学习教育常态化制度化工作作
了交流发言。

市 委 常 委 、市 委 宣 传 部 部 长 杨 文
广，市委常委、市纪委书记周智琴，市委
常委、喜洲镇党委书记赵永祥，市委党
建工作领导小组成员，“两区一委”、各
乡镇（办事处）、市属各党（工）委、市委
组织部各科室负责人参加会议。

记者 王淑云

全市“两学一做”学习教育常态化制度化工作暨基层党建重点任务推进会召开

5 月 26 日，市九届人大常委会举
行第三次会议。

市人大常委会主任陈东发主持会
议。市人大常委会副主任赵伯廉、张
晋芬、章义、王庚明出席会议。

会议听取了市政府关于 2016 年度
环境状况和环境保护目标完成情况的
报告；听取了市法院关于执行工作情况
的报告；听取了市政府关于提请审议将
大理海东开发投资集团有限公司发行
企业债券的还本付息资金列入财政预
算的议案；听取了市政府关于提请审议
将市少艺校搬迁新建项目政府购买服
务资金列入财政预算的议案。会议还
听取了市政府对市人大常委会关于大
理市平安建设工作情况报告审议意见
研究处理情况的报告（书面）；听取了
市政府对市人大常委会关于大理市美
丽宜居乡村建设工作情况视察报告审
议意见研究处理情况的报告（书面）。

经过分组审议，会议通过了关于
对市政府 2016 年度环境状况和环境保
护目标完成情况工作报告的审议意
见；通过了关于对市法院执行工作情

况报告的审议意见；通过了关于对市
政府提请审议将大理海东开发投资集
团有限公司发行企业债券的还本付息
资金列入财政预算的议案的决定；通
过了关于对市政府提请审议将市少艺
校搬迁新建项目政府购买服务资金列
入财政预算的议案的决定。会议还通
过了《大理市人民政府关于市八届人
大常委会第三十次会议对大理市平安
建设工作情况报告审议意见研究处理
情况的报告》的审查报告；通过了《大
理市人民政府关于市八届人大常委会
第三十二次会议对大理市美丽宜居乡
村建设工作情况视察报告审议意见研
究处理情况的报告》的审查报告。

会议还通过相关人事任免事项。
市政协副主席赵映宝应邀列席会

议。市人大常委会保留副县级待遇领
导，副市长李欣，“两院”、市政府办、
市财政局、市环保局、市农业局、市林
业局、市水务局、市苍保局、海开委财
政局、市法院执行局主要领导，不是市
九届人大常委会委员的各乡镇人大主
席列席会议。 记者 赵 璐

市九届人大常委会第三次会议举行

近日，我市召开 2017 年招
生考试工作委员会联席会议，
传达落实国家和省州关于招生
考试安全工作有关要求，对全
市 2017 年高考、初中学业水平
考试保障工作和中小学招生考
试工作进行安排部署。

去 年 ，我 市 招 生 考 试 工 作
顺利进行，圆满完成了各项任
务，实现了“平安高考”、“平安
中考”的目标，考风考纪持续向
好，招生管理更加严格规范，群
众满意度不断提升。

据了解，今年全国普通高等
学校招生考试工作于6月7日—8

日举行，我市共有 5708人报名参
加高考，全市共设下关、大理 2个
考区，7个考点，192个考场；初中
学业水平考试于6月28日—30日
举行，全市设 9 个考区，17 个考
点；小学初中招生按户籍所在地
学校免试就近入学的方式进行。

会 议 要 求 ，市 招 生 考 试 工
作委员会成员单位和相关部门
要高度重视，切实加强对招生
考试各个环节的管理，确保招
考工作科学、规范、严密、严格、
有序开展；要突出重点，做好安
全保卫、后勤保障、环境整治、电
力供应等工作，做到布置工作到

位、检查落实到位、监督指导到
位，确保招生考试工作安全平
稳；要严肃纪律，严格落实保密
制度，查找考试各个环节的风
险和隐患；要规范程序，确保中
小学新生招生工作有序进行。

副市长李欣出席会议并作
要求。

会 上 ，市 教 育 局 领 导 传 达
全国和全省普通高校招生考试
安全工作电视电话会议精神，
纪检监察部门对招考纪律作要
求，市教育局招生办公室通报
全市 2017 年招生考试工作。

记者 杨 辉

全市招生考试工作委员会联席会议召开

▶5 月 31 日晚，由
大理经济技术开发区管
委会主办，大理经济技
术开发区社会事业局承
办的“童心飞扬，绽放未
来”六一文艺晚会在明
珠 广 场 水 幕 宫 激 情 上
演。晚会上，经开区少
年儿童用优美的舞姿、
动听的歌声，展现了热
爱祖国、健康向上、快乐
成长的良好精神风貌，
欢度“六一”儿童节。

记者 杨 辉 摄

抓“两学一做”教育
干跨越发展实事
建全面小康大理
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我市召开治理超限超载车辆工作会

议，宣传贯彻“治超”新规，总结回顾了前

一阶段“治超”工作，分析“治超”面临的

形势和任务，安排部署“治超”工作。年

初成立了以市政府分管副市长任组长、

市交通运输局和市公安局主要领导任副

组长、相关部门负责人为成员的整治公

路货车违法超限超载行为专项行动整治

工作组，下设办公室在市交通局，安排专

门办公场所，配置必要办公设备，从成员

单位抽调 4 名人员到市治超办负责日常

工作。领导组多次召开专题会议，细化

落实各成员单位的工作职责，各成员单

位根据职责分工，细化工作措施，形成了

政府统一领导，部门联合行动的工作机

制。

为确保专项行动平稳顺利开展，营造

良好环境，由市治超办牵头，路政、交警、

运政等部门结合日常工作，在全市重点砂

石料场、汽车修理厂、水泥厂、物流园区、

货车装载源头企业发放宣传资料，宣传最

新“ 治 超 ”新 政 。 分 批 次 对 大 理 东 货 运

站 、西 环 线 嘉 士 伯 集 团 、新 桥 北 钢 材 市

场、水泥厂进行走访，对大凤公路上关漏

邑段运送砂石料车辆进行宣传，向运输企

业负责人和货运车主讲解新颁布施行的

《超限运输车辆行驶公路管理规定》。截

至 目 前 ，共 计 悬 挂 横 幅 9 条 ，发 放 传 单

20000 余份，张贴宣传标语 100 条。

在开展专项行动的过程中，不断加大

公路安保设施建设。我市按照“属地管

理、依法严管、安全畅通”的原则，结合公

路管理养护工作，组织工作人员对全市公

路进行排查，因地制宜，采取有效措施，

在农村公路与国省干线公路节点处设置

合理的限高、限宽保护设施，共设置 9 个

限高、11 个限宽措施，限制超限超载车辆

驶入，保护农村公路安全完好。

结合此次专项行动，为进一步加强市

内运输建筑垃圾、煤炭和矿石车辆的管理

工作，市政府于今年 3 月 13 日召开工作会

议，对整治超限超载、运输车辆定点清洗

和密闭运输管理工作作安排。同时，不断

强化联合执法，组织交通、交警、住建、城

管、环保、运政等部门联合开展整治超限

超载工作。3 月 13 日起，在大凤路凤仪段

设置临时治超点，依法进行治超稽查工

作，对货车违法超限超载等违法行为进行

整 治 。 截 至 目 前 ，共 检 查 车 辆 750 余 辆

次，发现非法改装 50 起，纠正违法装载

500 余辆次，对 370 余辆次交通违法行为

进行了处罚。

我市切实加强矿山、车辆等源头管理

工作，把“治超”监管关口前移。一是对

辖区内的水泥厂、砂石料场、混凝土搅拌

站、货运站场、物流园区重新进行摸底、

调查和梳理，确定重点源头企业名单，同

时，与重点货运企业签订《货物超限超载

治理承诺书》，明确货运企业在“治超”工

作中的责任。二是结合非煤矿山整治，注

销 49 个采矿权，核查大理市辖区正常生

产的 4 家（3 家水泥厂，1 家砂石料厂）企

业称重设备使用情况，要求严格按车辆核

载吨位装载，严把货运车辆进场登记关、

装 载 关 和 出 场 关 。 三 是 交 管 部 门 结 合

2017 年度货运通行证办理工作，对办理工

程运输车辆通行证的相关企业及个人所

属车辆严格审核把关，并严格通行时间和

路线；对擅自加装货箱栏板的工程运输车

辆不予办理通行证，待其拆除后再行办

理；在日常路面管控过程中，对擅自加装

货箱栏板的工程运输车辆予以处罚，并责

令其拆除违法加装的货箱栏板。整治行

动开展以来，共查获违法加装货箱栏板工

程运输车辆 27 辆次，处罚 27 人。

我市把“治超”工作和业务窗口日常

工作相结合，运政部门在业务办理窗口同

步开展超限超载治理政策的宣传，要求新

增运营大型货车签订《超限超载治理承诺

书》。同时，统一登记各单位抄报的违法

超限超载行为，并严格按照《公路安全保

护条例》《道路运输条例》对货运场所经

营者实施处罚，将车辆及企业违法信息纳

入信用信息系统，健全超限超载行为信用

记录，逐步实现利用信用记录实现联合惩

戒。

加 强 组 织 领 导
落 实 工 作 责 任
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我市采取六项措施整治违法超限超载行为我市采取六项措施整治违法超限超载行为
○张 振

秋高气爽的十月，作为大理市彝族学会

理事的我，陪同学会会长忻德昆老领导，到郁

郁葱葱还没有完全秋意的彝家山寨吊草村采

访。听忻会长说我们要采访的对象是一位彝

族工艺非物质文化遗产传承人，一位在电视

上有过报道、与多家大学有合作的年轻人，一

位有创意的彝族小伙。作为年纪稍长的忻会

长和我，要到这位年轻人家走访，感受到彝族

民间工艺有年轻人传承，心里也十分高兴。

下关离吊草村不远，我们驱车十多分钟

就到达吊草村，村委会黄翠仙书记知道我们

要来，已经在村长家里一起等候我们。我们

到了瞿村长家，因为大家都是老朋友，他们

又是端茶又是倒水。经过简单寒暄后，黄书

记说：“我们要去看的彝族手工艺人叫瞿标

祥，他听说我们要来采访他，就急忙到下关

和大理古城的工作室去拿作品，要在他家向

我们展示。”

在等待小瞿的间隙，黄书记滔滔不绝地

向我们讲起彝族手工艺非物质文化遗产传

承人彝族小伙瞿标祥的故事。

瞿标祥，彝族，32 岁，初中毕业，地地道

道的吊草村人，一直生活在吊草村。十多年

前的小瞿，初中毕业后，受父母和长辈的影

响，非常喜欢彝族的历史文化和手工艺。连

村子里本祖庙的石碑和稍微有点艺术价值

的其他建筑工艺和壁画，无论是哪家的，他

都去研究得一清二楚，并且能娓娓道来。

时间也差不多了，黄书记就领我们直接

去了小瞿家。现在的吊草村，到处绿树成

荫，村寨干干净净，一派祥和景象，小瞿家就

坐落在吊草村的绿荫中。

到了小瞿家，他的父母和妻子、妹妹、小

女儿等已等候在家，他们早已知道我们要来，

家里收拾得干干净净，用了三四方模板铺成

的展板，铺满了他们制作的彝族手工艺品。

经过一番寒暄之后，我们首先参观了小

瞿家的展品。展品是一字排开的，第一块展

示的是他家母亲制作的彝族服饰，主要是女

性日常穿的和结婚穿的，也有男士的，非常

华丽漂亮；第二块展示的是彝族各式各样的

鞋子，主要也是女性的，也是色彩艳丽，每一

双都是工艺品；第三块是彝族各类服饰装饰

品，有腰带、披肩等，也是非常华丽耀眼；第

四块是他的主要产品——彝族独特的手工

艺“结绣”产品，琳琅满目，我们无法细数，问

了一下，大约有近两千多个品种，主要是彝

族纯手工制作的耳环、项链、首饰等等，可以

说，也是目前市场上流行的，特别是受到了

年轻人的喜欢。

据小瞿介绍，他以“结绣”为品牌注册成

立了大理市结缘首饰有限公司，公司开发的

产品主要是“结绣”工艺品，主要销往国外。

公司在下关和大理有两个工作室，主要是开

发产品和对外联系销售。目前，“结绣”系列

产品已经和河南大学等单位联合开发，并且

申报了“彝族非物质文化遗产项目”。

在采访过程中，我们看到，作为彝族青

年，在新的历史时期，瞿标祥能够坚守和传承

彝族的工艺和文化，并且将其发扬光大，实为

难能可贵。特别是“结绣”工艺品，在保持了

彝族工艺的基础上，开发出了近两千个品种，

产品远销到国外，走向世界，真是可喜可贺。

随着“结绣”产品的申遗成功和市场的

不断扩展，我们相信，“结绣”的前景也将一

片光明。
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广 泛 开 展 宣 传
营造“治超”氛围

为切实保障人民群众生命财产安全，有效
保护路产路权，维护道路运输市场秩序，我市
采取六项措施，严厉打击公路货车违法超限超

载等突出违法行为，加强对运输车辆的全过程监管，确保
违法超限超载专项整治行动持续、稳定、有效开展。

创 新 工 作 方 式
完 善 信 用 记 录

完 善 安 保 设 施
确 保 公 路 完 好

加 强 流 动 稽 查
严 打 违 法 行 为

强 化 源 头 管 理
前 移 监 管 关 口

www.dalishixun.com

www.dalishixun.com

www.dalishixun.com

www.dalishixun.com

www.dalishixun.com

www.dalishixun.com

www.dalishixun.com

www.dalishixun.com

www.dalishixun.com


